

DIARIO DE CORDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA

Por un mes 8 rs. — Por trimestre 22 id.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE PORTE

Por un mes 10 rs. — Por trimestre 28

Seccion editorial.

CORTES.

Congreso.

SESION DEL 13 DE ENERO DE 1858.

Abierta la sesion a las dos y cuarto bajo la presidencia del señor Bravo Murillo, y aprobada el acta de la anterior, se dió cuenta de varios dictámenes de la comision de actas que quedaron sobre la mesa. Entrándose en la orden del dia, se abrió la discusion sobre el mensaje a S. M., felicitándola por el natalicio del Príncipe de Asturias; y no habiendo quien tuviese pedida la palabra en contra, fué aprobado por unanimidad. A continuacion subió a la tribuna el secretario señor Barzanallana y dió lectura de una comunicacion de la presidencia del Consejo manifestando, que no habiendo resuelto S. M. nada sobre la dimision presentada por el gabinete, lo participaba al Congreso para los efectos oportunos. En su vista el señor presidente acordó levantar la sesion, y disponer que se avisará a domicilio a los señores diputados para la primera que tenga lugar.

Seccion oficial.

La GACETA del 13 no contiene disposicion alguna de interés.

En el Boletin oficial de hoy se publica el despacho telegráfico siguiente.

«Por despacho telegráfico que acabo de recibir, despido en Madrid a las 11 y 21 minutos de la mañana de hoy, el Excmo. Sr. Ministro de la Gobernacion me dice lo siguiente: A las 10 de la noche fué admitida por S. M. la dimision del gabinete Armero. Han sido nombrados: Presidente y ministro de Estado D. Javier Istuiz; Gracia y Justicia D. José Fernandez de la Hoz; Guerra D. Fermín Espe-

FOLLETA.

63

LA VIRGEN DE LAS LAGRIMAS,

NOVELA ESCRITA EN FRANCÉS

por Mr. C. Bertoud.

Continuacion.

CAPITULO XXVII.

El Perjurio.

La pequeña Eba, sentada en el umbral de la puerta de su casa, se entretenia en hacer rabiar a un hermoso lagarto verde que llegara de las ruinas del castillo y que se habia familiarizado con ella hasta el extremo de seguirla y de acudir a su voz como un perro. El animalito presentándose con admirable paciencia a los caprichos de la niña, buja con ligereza cuando esta alargaba la mano para cogerle, luego volvía trepaba por su ropa con increíble agilidad y tornaba a enroscarse alrededor de su cuello, en donde permanecía inmóvil algunos instantes para comenzar de nuevo el mismo juego a los pocos momentos.

leta y además encargado del de Marina, mientras se presenta el propietario: Hacienda D. José Sanchez Ocaña; Marina D. José Maria de Quesada, Gobernacion é interino de Fomento D. Ventura Diaz.

Lo que hago saber al público para su conocimiento.

Córdoba 15 de Enero de 1858.—El Gobernador, Ignacio Mendez de Vigo.»

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Hemos recibido el correo de Manila cuya última fecha alcanza al 8 de noviembre. Reinaba la tranquilidad mas completa en aquellas islas. Habia estado allí durante algunos dias la flotilla de cañoneras de vapor que la Inglaterra ha enviado a los mares de la China para perseguir a los llamados *juncos* en los estrechos y sitios peligrosos que les sirven de refugio. Esta flotilla, compuesta de seis cañoneras y escoltada por la fragata de vapor de 15 cañones *Furious*, habia llamado mucho la atencion en Manila. Del 10 al 15 de noviembre debia salir para España la fragata *Reina de los Angeles*, con pasajeros y un crecido cargamento compuesto de tabaco en rama y mas de 2,000 sacos de pimienta tomada en Singapore. La fragata *Emigrante*, procedente de Cádiz, llegó a Manila el 4 de dicho mes en 133 dias de navegacion con treinta pasajeros.

—El vapor *Alma*, llegado a Cádiz el 6 ha traído noticias de la Habana que alcanzan al 13 de diciembre. El *Alma* ha empleado, pues, veinte y cinco dias en el viaje, habiéndose detenido tres en las islas Bermudas. El que hizo de Cádiz a la Habana fué largo tambien, pues llegó el 5 de diciembre con los mismos veinte y cinco dias de navegacion. Son poco blasonjeras, bajo el punto de vista mercantil, las noticias recibidas por este conducto. Nos falta tiempo para recorrer

las correspondencias y periódicos que hemos recibido; pero bastante hemos leído para comprender que era afflictiva la situacion comercial de la Habana a la fecha del 13 de diciembre, como resultado de la crisis que recientemente ha atravesado nuestra rica Antilla.

—El frio crece mas cada dia por Aragon y las nieves abundan hasta el extremo de hallarse incomunicados algunos pueblos.

—De Santander escriben lo siguiente con fecha 8.

«El tiempo se empeña en favorecernos este invierno, dándonos hermosos dias de sol brillante. No obstante haberse nublado el cielo en algunas ocasiones con aspecto de lanzar una nevada, han desaparecido las nubes como por encanto, y ha vuelto a helar con fuerza. El número de heladas que contamos ya, es uno de los fenómenos que mas llaman la atencion, y que harán memorable el invierno de 1857 a 1858, pues aqui sucede por regla general, que a los tres dias de hielo, cambia el tiempo, trayendo aguas y temporales. La vegetacion del arbolado que se adelantó tanto antes de venir las heladas se ha retrasado con estas, pero sin embargo se han comido ya peras de las llamadas de San Juan, las cuales tenían bastante sustancia, y han llegado a granar en algunos puntos los manzanos, que son los árboles mas tardios en dar la flor y el fruto. El mar tambien participa de la bonanza del tiempo. En otros inviernos para esta fecha habia desaparecido completamente la sardina y se pescaba en abundancia la boga, que es pescado propio de la estacion. Hoy sucede a la inversa, pues se coge sardina en abundancia y no se ve ni una boga.

—El duque de la Victoria se encuentra gravemente enfermo.

—El 7 llegaron a Tarragona los vapores de nuestra marina de guerra *Lepanto* y *Castilla* con objeto de conducir a Valencia varios cuerpos militares. Preparábanse en aque-

co ha tan meditabunda y sombría.

La co templó así durante largo tiempo, con un aspecto de melancólico gozo; luego, dirigiendo una mirada al punto del horizonte por donde acababa de ocultarse el sol, murmuró con pensativo ademán: —¡Dentro de dos horas!

Después de un momento de silencio, llamó a la niña. Feba lo oyó perfectamente; pero continuó riendo y jugando con su lagarto sin incomodarse en lo mas mínimo. Strang la habia acostumbrado a erigir su capucho en ley suprema, el miguelete se contentó con sonreír, y lanzó un silbido particular muy conocido del lagarto, al cual anunciaba de este modo alguna provision abundantemente de moscas.

En un momento estuvo el lindo animal a los pies del miguelete, y casi al mismo tiempo estaba Feba sobre sus rodillas.

—Vamos, ¿qué me quieres? preguntó la niña haciendo un gracioso mohín y tirando con cuidado de los bigotes de su padre.

—Quiero que me escuches, dijo Strang, porque tengo que hablarte seriamente.

—¡Seramente!

Y aumentó el enojo de la niña. —Dime, Feba, ¿me repaso Hugo pasando su mano morena y nerviosa por la rubia cabellera de la niña, ¿te acuerdas de su unadec que tanto te

lla ciudad á gozar con los festejos que la municipalidad preparaba para los días 15, 16 y 17.

—En Valencia se verificó el 10 la festividad que los niños huérfanos de San Vicente dedican todos los años á su titular. Después de la misa, que fué cantada por el dean de la catedral, se sirvió á los niños una abundante comida, á la que asistió mucha concurrencia, la cual quedó altamente satisfecha de la buena educación que reciben aquellos huérfanos, amparados por la caridad cristiana.

—Los señores senadores que han fallecido desde la terminación de la última legislatura, son los siguientes:

D. José María Pérez, don Francisco Agustín Silvela, conde de Torrejon, don Manuel Antonio Caballero y don Juan Gualberto González.

—A pesar de los días que han transcurrido desde que la *Eoca* dió la noticia de que el gobierno mejicano admitía sin condiciones la mediación de Francia e Inglaterra en su cuestión con España, ningún parte oficial ha venido á comprobar dicha noticia.

—Como ya habíamos indicado, las fiestas que para celebrar el natalicio del Príncipe de Asturias preparaba el ayuntamiento de Cadiz, tuvieron efecto durante los días 8, 9 y 10. En ellas el pueblo de Cadiz se ha mostrado como siempre, amante de su Reina, tomando una parte muy activa en los regocijos públicos. En los tres días no ha ocurrido el mas pequeño desorden.

—El temporal que dijimos ayer se habia presentado en el puerto de Barcelona, cesó por completo, sin que afortunadamente haya habido alguna desgracia que lamentar. El 8 arribó á dicho puerto el vapor de guerra ruso *Vepur*; después de saludar á la plaza, desembarcó su oficialidad y recorrió toda la población, asistiendo por la noche al teatro del Liceo. Los días 14, 15 y 16 del actual son los señalados por el ayuntamiento de Barcelona para celebrar los festejos acordados para solemnizar el fausto natalicio del Príncipe de Asturias, los cuales serán eficazmente secundados por todos los institutos y corporaciones de los tres ramos, eclesiástico, civil y militar.

Aunque no se ha publicado todavía el programa oficial, creen que los principales festejos consistirán, como en la corte, en obras de beneficencia, según así se deduce de las

siguientes líneas que copiamos del *Diario de Barcelona*:

«El jueves al amanecer se anunció el comienzo de las fiestas con repique general de campanas, y recorriendo las calles de Barcelona la música de la municipalidad. En hora conveniente se cantara en la santa iglesia catedral una solemne misa y *Te-Deum*, á cuyo religioso acto concurrirán todas las autoridades y corporaciones. — Por la tarde habrá gran parada ó simulacro militar. — Por la noche iluminación general y serenata monstruo en la plaza de la Constitución por todas las músicas militares de la guarnición de esta plaza. Tal vez haya árboles de cacaña y bailes públicos en algunas plazas, y funciones extraordinarias en los teatros.

El viernes se repartirán limosnas de tres libras de pan á los pobres de solemnidad, vecinos ó habitantes en Barcelona, y que sean designados como tales por la junta de beneficencia de las respectivas parroquias, y aparte de otras demostraciones de público regocijo, se dará entrada *gratis* á las funciones que tendrán lugar en los teatros Principal, Liceo, y Circo, cuyas empresas, secundando los deseos del ayuntamiento, y también en celebridad del feliz suceso que hoy celebra la España, se han prestado generosamente á este obsequio, meriante tan solo el abono de gastos.

El viernes se sortearán públicamente dotes de 1.000 rs. para adjudicarlos á diez y siete doncellas pobres, una de cada parroquia, una de la casa de caridad, y otra de la de Misericordia. Por la tarde y noche habrá función extraordinaria, que consistirá en baile, novillada y fuegos artificiales en los campos Eliseos, siendo *gratis* la entrada.

En los tres días habrá iluminaciones y músicas por las calles.

ESTRANGERAS.

—Se han recibido en Madrid, los partes telegráficos siguientes.

Paris 12. —El gobierno francés ha enviado á su embajador en Londres una nota que este habrá presentado ya á lord Palmerston, en la que se protesta enérgicamente contra la repetición de los conflictos que ha producido en la costa de África la conducta de los cruceros ingleses con el buque *Casa-Beja*.

Berlin 11. —El príncipe de Prusia iba á Londres al casamiento de su hijo, acompañado del presidente del Consejo Mr. de Manteuffel.

Marsella 11. —No han cesado aun los temblores de tierra en las Dos Sicilias. El cable sub-marino se ha roto en el estrecho de Mesina.

Londres 11. —Las noticias de la India son bastante malas. Ha habido varios ataques ganando en unos los ingleses y en otros los rebeldes. Se han insurreccionado nuevos regimientos. Algunos otros de quienes se desconfiaba han sido desarmados y enviados á las posesiones de la China.

Viena 10. —Se ha verificado el cambio de las ratificaciones del acta para la navegación del Danubio entre Austria, Wutemberg y la Puerta Otomana.

—El 15 de diciembre se sintió un nuevo temblor de tierra en Rodas, y el 22 del mismo hubo algunos sacudimientos en Brusa. A esta calamidad se añade tambien la de haber aparecido piratas al rededor de la isla de aquel nombre. Por otra parte, la ciudad de los Dardanelos ha perdido el único bazar que le quedaba á consecuencia de un terrible incendio que deboró 27 casas y 46 tiendas llenas de mercancías. El palacio de Soliman Bajá, comandante militar del estrecho, se cuenta en el número de los edificios que se han quemado.

—Los periódicos extranjeros confirman que el objeto de la expedición marítima francesa al Asia oriental es el de tomar parte en el ataque de Canton. De este modo los ingleses podrán contar con recursos de que carecen, y tal vez llevar adelante el proyecto que tanto acarician.

—El *Diario* de Constantinopla del 30 del pasado desmiente con toda formalidad la disolución de los divanes moldo-valacos por la Puerta Otomana, lo cual corrobora nuestro juicio acerca del asunto, y que en efecto el gobierno turco no ha querido comprometerse mas de lo que está en una cuestión harto delicada.

En el Boletín oficial de hoy se publica que Asegurábase en la capital de Turquía que Mr. de Boutenieff, representante ruso, ha declarado diferentes veces en sus conferencias con los ministros del Sultan y los representantes de Francia, Austria, Prusia y los Estados-Unidos, que el gobierno de San Petersburgo reconocia los derechos de soberanía de la Puerta sobre la isla de Perim, y no podia admitir las pretensiones de Inglaterra respecto de dicha isla. Fundase, según parece, el diplomático moscovita, en que la toma de posesion de la isla de Perim por los ingleses en

queria. —Mi madreita Elena? ¡ah! sí, era muy hermosa. —Entonces te alegrarás mucho de volver á verla. —Eso no puede ser, puesto que la misión de ella es de tierra.

—¿Qué es eso que no impediria que pudieses ver su rostro?

—¿Pues cómo?

—Has visto la Virgen de la iglesia de San Juan, ante la cual sales á veces con frecuencia á rezar?

—Sí.

—Pues bien, volverás á verla en tu madre del mismo modo.

—Me han dicho que la Virgen está pintada.

—Lo está tambien mi madreita Elena.

—Justamente, está pintada.

—Entonces, que o verás á tu madre del mismo modo.

—Abrazame, hija mía, que mañana estás aquí y te sonreirá como en otro tiempo.

—Me alegraré mucho, escramó la niña echando sus brazos al cuello del inquieto.

—Las llevo conmigo para defenderme si quisieran hacermé daño, hija mía, porque tengo que salir esta noche.

—¡Ah! ¿te voy á acompañar también al extranjero?

—Enseguida repuso: ¿cómo? ¿no supiste que yo me quedaba en casa?

—Sobre todo, no volverás al feo oficio que has estado en todo tiempo, ¿no es verdad?

—No, no contestó Strang con visible embrazo.

—Lo juraste sobre el libro de mi madreita, y por lo tanto es imposible.

—Estas palabras proferidas por la candida boca de una niña, parecieron al inquieto un aviso providencial, y se sepultaron en mortal turbación.

—¿Qué tienes? le dijo Feba, tomando un aspecto tan triste.

—Pienso en tu madre, hija mía, en tu madre que quien tanto amé, y cuya imagen es preciso que lleve yo á toda costa.

—Permaneció mucho tiempo hablando con su hija, observando en sus reflexiones y en sus réplicas una inteligencia y una candidez que en tanto le enternecia en extremo. Des de este punto trascurrieron dos horas con increíble rapidez, entonces, en el momento de separarse de su hija, sintió Hugo en el corazón tan profundo dolor tan angustioso decaimiento, que estuvo á punto de arrojar sus armas y quedarse en casa creyendo ver en aquel pesar inmenso por tan breve sepa-

ración, una reconvenccion por su perjuro y la misteriosa amenaza de alguna catastrofe terrible.

Pero después de una prolongada lucha interior, concluyó por prevalecer el recuerdo del retrato tan hermoso y tan parecido de su querida Elena. Estrechó con fuerza á la mina entre sus brazos, la prometió volver antes de una hora, y salió bruscamente, temiendo vacilar todavía en su resolución.

Al cabo de pocos instantes llegaba á la cita convenida entre él y Brauwer.

Los rayos de la luna iluminaban de lleno una parte de la calle en que se encontraba al artista, mientras que el resto se hallaba sepultado en profunda oscuridad. En uno de los rincones mas sombríos, en la esquina de una callejuela angosta y tortuosa, dos hombres hablaban en voz baja, parados á una treceña media destrozada: eran Brauwer y Weyden.

—Dios los guarde, señores, les dijo Strang bruscamente.

—Ambos se estremecieron al oírle, pues no le habian visto acercarse, y hubieron dicho que surgía de la tierra y salía de la oscuridad.

—Por fin, heis llegado, dijo el caballero, de menzaba á tener.

—¿Qué quieres decir con esto?

—¿Qué quieres decir con esto?

1799 quedó anulada por el tratado de alianza ofensiva y defensiva celebrado entre Turquía, Rusia y la misma Inglaterra, cuando la expedición francesa que fué a Egipto amenazaba las colonias inglesas de la India, en cuyo tratado se consignaba la restitución de Perim a los turcos. Esta circunstancia, que los ingleses olvidan por lo visto, dará mayor fuerza a las reclamaciones de la Puerta para que se le devuelva un punto de grande importancia, del cual se halla hoy despojada.

Según escriben de Nápoles con fecha 2 del actual, desde el 29 de diciembre los sucesos eran casi cotidianos en aquella ciudad, cuyos habitantes se hallaban aterrados, y refugiándose en las plazas públicas no se atrevían a entrar en sus casas. Muchas familias las habían abandonado yéndose a Roma. La constante amenaza del Vesubio unida a los temblores de tierra causaban angustiosos temores en la célebre capital del reino de las Dos Sicilias. S. M. el rey Fernando había dado 10,000 ducados para socorrer a las víctimas de la catástrofe ocurrida últimamente, mandando además a las administraciones provinciales que distribuyeran todos los fondos de las cajas públicas, si necesario fuese, en el mismo objeto.

Parece que las noticias más recientes llegadas de Méjico por el último paquete, confirman algunas ventajas obtenidas por el presidente Comonfort sobre las fuerzas sublevadas. Mas según el espíritu de las propias cartas donde hemos visto semejantes noticias, también se puede afirmar que estos triunfos son efímeros y de escasa duración, por cuanto hallándose el tal presidente divorciado de toda la gente honrada de aquella república, y contando únicamente con el apoyo de los demagogos, que solo abundan en tres ó cuatro poblaciones, el sentimiento general lo rechaza, anhelante de ver otra vez en la presidencia al general Santa Anna, como el único hombre capaz de salvar el país del estado anárquico y disolvente en que se halla desde el malhadado movimiento de Ayutla. Mucho celebráramos que los deseos de los buenos mejicanos se viesén inmediatamente satisfechos, pues no solamente aquel país llegaría a reorganizarse sobre la base de los buenos principios, tan atropellados por la cínica que hoy influye en el poder, sino que el sentimiento de la justicia con que siempre se ha distinguido el general Santa Anna, y la predilección que ha manifestado hacia los españoles dignos de ella, ya desde la época del emperador Iturbide, serían circunstancias muy favorables para la más digna solución de los agravios que estamos ventilando diplomáticamente con aquella república. Otra ventaja, y no pequeña, obtendrían nuestros intereses al lado del Atlántico el día en que el ilustre desterrado de Cartagena de Indias volviese a ocupar la silla presidencial de la nación mejicana; y es que, siendo amante como nadie de la independencia de la patria, y celoso guardador de la integridad de su territorio, difícilmente sancionaría esas condescendencias vergonzosas con que Comonfort y los suyos están a punto de poner el istmo de Tehuantepec, en las manos de los yankees, creando serias dificultades a la raza latina en el Nuevo Mundo y poniendo en gran peligro la seguridad de nuestras colonias.

Lady Neill, la viuda del general de este nombre muerto al servicio de la compañía de Indias, ha recibido, sin contar con la viudedad de 500 libras que le ha asignado la Compañía, una pensión personal de 120 libras para sí y de 18 libras para uno de sus hijos que aun no haya llegado a la edad de

18 años. La Compañía, además le ha dado una gratificación de un año de paga para ella, y de un tercio de la misma para cada uno de sus hijos.

Hay esperanzas de que los misioneros españoles que a las últimas fechas esperaban en Siam de un momento a otro la palma del martirio, hayan podido librarse al fin del furor de aquel fanático populacho, pues sabemos que un buque de guerra español acompañado del vapor francés *Catalina* había ido a recoger a aquellos ardientes predicadores del Evangelio.

De Bolonia escriben el 28 de diciembre que en la iglesia de San Clemente, de aquella ciudad, benéfica fundación del ilustrado cardenal Albornoz, se celebró con gran lujo el nacimiento del Príncipe de Asturias, por disposición de su actual rector don José Irazoqui el cual invitó a aquella solemnidad religiosa a las autoridades eclesiásticas, civiles y militares y a todos los españoles residentes en la ciudad. Terminada la función religiosa, todas las personas invitadas a ella subieron a las habitaciones del señor rector del colegio y le felicitaron, expresando sus deseos de que el cielo proteja a la reina Isabel y a la nación española.

Por la vía de Canarias sabemos que habiendo llegado a la isla de Madera un buque procedente de Setubal, la junta de sanidad dispuso que los pasajeros pasasen al lazareto. El pueblo se amotinó con este motivo y pegó fuego al lazareto para que no se llevara a cabo la disposición de la junta de sanidad.

Completando las noticias que ya dimos de la India, diremos que el 27 de referido mes de noviembre el general Wyndham había tenido que batirse en retirada sobre Cawnpore, perdiendo mucha gente y 3,000 tiendas de campaña. Los insurgentes de Gwalior parecen ser los victoriosos, a quienes se dice que batió después el general en jefe sir Colin Campbell, cogiéndoles parte de su artillería, municiones y bagajes. De modo que, por lo visto, Lucknow, punto contra el que principalmente se dirigían todos los esfuerzos de las tropas inglesas, queda ahora abandonado a la gente de Nena Sah, sin que nos sea posible augurar siquiera cual será el giro de la campaña. Gran chasco debe de haberse llevado los periódicos extranjeros, y sobre todo el *Times*, que se apresuraron a cantar la toma de aquella plaza, la derrota de los sublevados y la próxima reconquista del reino de Uda.

De Berlín escriben que el príncipe real de Prusia no abrirá las Cámaras en persona como se había llegado a suponer, sino el presidente del Consejo de ministros, en nombre del rey. Sin embargo, es cosa fuera de toda duda que la delegación de los poderes que está desempeñando se prorogará. Los altos funcionarios del Estado se han reunido para conferenciar respecto del asunto, basando sus deliberaciones en el dictamen de los facultativos que asisten al monarca, del cual resulta que S. M. no se halla en el caso de encargarse de la gobernación del reino. Anádesse que el 18 del presente mes se publicará la prórroga de los poderes del príncipe regente.

Las últimas noticias de China son tristísimas.

Los mandarines redoblan las persecuciones contra los cristianos. En octubre último, ocho cristianos habían sido ahorcados en la plaza pública de Kecho capital de Toking. Pertenecían estos infelices, mártires de la fe católica, a las primeras familias del país. En una provincia llamada Ho-Tchong, los mandarines habían poblado las cárceles con cristianos, y

el obispo Melchior no había escapado de la muerte mas que por milagro, habiendo debido la vida al celo de uno de sus neófitos. En la Cochinchina, la persecución era igualmente terrible, y muchos cristianos habían sido ejecutados también.

Cancillería.

—SOLEMNIDAD.—Ayer tarde, como teníamos anunciado, hizo su entrada solemne en la Sta. Iglesia Catedral el Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis. Inmensa era la concurrencia que llenaba todo el tránsito desde el Palacio episcopal hasta la puerta llamada del Perdón, y la que ocupaba el espacioso ámbito del Crucero. Acompañaban a S. E. según costumbre, el Excmo. Ayuntamiento en cuerpo, y las muchas personas invitadas para asistir a tan solemne acto. De regreso ya en el palacio se sirvió un espléndido refresco, durante el cual tocó piezas escogidas de la banda de música municipal.

—RUINAS VENERABLES.—Parece que ha sido denunciado como ruinoso el antiguo templo de los Mártires, de cuya significación y de cuya historia nos hemos ocupado mas de una vez. Ya que la piqueta ha de acabar de destruir por necesidad los preciosos restos de aquellos venerables muros, ya que no hay medios de proceder a su reedificación, esperamos de la religiosidad, de la ilustración, del patriotismo bien entendido de nuestra corporación Municipal que erija en aquel punto un monumento digno que inmortalice la gloriosa historia de ese célebre santuario, rico joyel de nuestras religiosas tradiciones. Así al darse por allí la entrada que se proyecta hace años a la población, verá ante todo el viajero un signo perenne de la época terrible que mas ennoblece a esta ciudad, y una prueba del respeto que la generación presente tributa a la memoria de sus ilustres hijos, de aquellos héroes de la cristiandad que dejaron con su sangre un ejemplar testimonio de su santidad y de su fé.

—HERODES, HERODES!—Varias veces nos hemos ocupado de la pésima educación que se suele dar a los muchachos, que son una verdadera plaga en esta capital. Ayer varios insolentes rapazuelos acometieron a pedradas una barbaria de la calle del Liceo, habiendo dado un fuerte golpe a un hombre en una pierna. Ya que los padres descuidan la educación de sus hijos, dejando de una manera punible que desarrollen sus malos instintos, convendría que las autoridades locales, por medio de sus agentes, vigilasen con un celo incansante estos excesos, y les diesen severos escarmentamientos.

—LA EXPERIENCIA.—He aquí las principales cláusulas del testamento de un jugador:

«Ya que la muerte me coge con poco dinero, dejo mi capital a mi hijo y los siguientes mandatos:

No jugarás al monte, y si juegas, no juegues elijanes, ni entreses, observá un lado y pon en el contrario cuando aquel haya venido siete veces.

No juegues a buenas y malas sino con dados que tu mismo hayas comprado.

No juegues al golfo, ni al tresillo con mirones.

Nunca juegues interés con señoras, por qué perderás por urbanidad.

Procura saber lo que son griegos y no te dejes robar con maña.

—Y ALLÍ EGORON.—Presta poco y toma mucho prestado.

Aquí estaba roto el papel y no se entendía el resto del testamento, pero se conoce que el hombre estaba de buen humor al tiempo de envidiar el resto.

Hoy S. Fulgencio, obispo de Ecija. Nació S. Fulgencio en 536. de padres oriundos de la real sangre de los godos y ostrogodos: recibió una educación esmerada: padeció mucho en defensa de la fé ortodoxa por los Arrianos...

JUBILEO CIRCULAR. Hoy en la Iglesia parroquial de la Magdalena.

Primer día del Quinario siempre que en la iglesia de Jesus Nazareno consagra su ilustre hermandad al Dulcísimo Noñbre de Jesus, a las 4 de la tarde: predicará el Sr. D. Fernando Luque.

Los asociados a la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nra. Sra. del Carmen en Sta. Ana.

CULTOS PARA HOY. Rosario por la noche. En S. Andrés, S. Pablo, Sma. Trinidad, S. Rafael, S. José, Santiago, Socorro, Aurora, Buen Suceso, S. Juan de Letrán, Amparo, Alegria, Jesus Nazareno, Sr. de las Animas, Caballero de Gracia, Nra. Sra. de Ben y pastores en el Alcazar viejo, hermita de los Stos. Patronos, puerta del Colodro, y Gordon en los Dolores.

Boletín Comercial.

MEBAIDOS Bolsa de Madrid del 12 de Enero. 3 por 100 consolidado a 29.00 y el diferido a 27.00.

CORDOBA. Precios de los granos el dia 14. Trigo de 34 a 38. Cebada de 24 a 30. Aceite fresco dentro de la ciudad a 42: id en los molinos a 33: Jabon blanco a 43 cuartos libra.

SEVILLA. Trigo en la Alhondiga de 38 a 56 Cebada de 26 a 30: Aceite en la Calzada a 34: para consumo a 42.

MÁLAGA. Trigo de 45 a 68. Cebada de 50 a 36: Maiz de 46 a 51: Garbanos de 76 a 115: Habas de 48 a 60: Yeros a 50: Alpiste de 100 a 112: Aceite a 54.

GRANADA. Trigo de 54 a 62 rs: Cebada de 29 a 32: Habas de 46 a 50.

CORREOS.

MADRID y su carrera. Debe llegar diariamente a las 4 y 25 minutos de la mañana. Debe salir todos los dias a las 6 de la tarde.

CADIZ y la suya ó sea Puertos. Debe entrar diariamente a las 5 y 1/2 de la tarde. Debe salir todos los dias a las 3 de la mañana.

MÁLAGA, Granada y su carrera Antequera, Benamejia, Lucena, Priego, Cabra, Baena, Castro del Rio, Montilla, Puente Genil, Aguilas, Fernanñuñez, Rumbi y Montemayor. Entra todos los dias a las 3 de la mañana. Se despacha todos los dias a las 12 y 1/2 del dia.

LA SIERRA POR ESPIEL. Entra todos los Lunes, Miercoles y Sabados a las 6 de la tarde, y sale los Domingos, Martes y Jueves a las 11 de la mañana. Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carrera, de Fuenteovejuna y la suya, y la de Obejo Villaviciosa, Villabasta y Villanueva del Rey.

Avisos.

VENTA DE PINOS. En la hacienda de Monserrgido, conocida por lo de Armenta, se han señalado para su corta en tres suertes 3296 pinos, los 2590 de acerrio, y los 697 de rollizos de varias dimensiones. La persona a quienes acomode su adquisicion, podrán hacer sus proposiciones hasta el dia 21 del corriente mes de Enero en la Sra. del Sr. Marqués de Valdeflores, en donde estará de manifiesto el número de árboles señalados en cada suerte, su clasificacion, aprecio y pliego de condiciones.

YA LLEGARON. Las bugias de la Estrella y Aurora se despachan en el unico depósito en esta ciudad, tienda de quincalla de D. Pedro Morano, calle de la Libreria. 4-1

VENTA. Se vende un mostra-

dor enteramente anexo a dos bastidores de cancela ó ventana. Estarán de manifiesto en la plaza de la Alhondiga.

NODRIZA. Una señora desea encontrar una casa para criar. En la reduccion de este periódico darán razon.

ARRENDAMIENTO. Desde S. Juan del presente año, se arrienda una casa núm. 73 en la calle de S. Pablo; la que le acomode podrá llegarse a la casa vienda, en la de Esparteria núm. 6 y 7, donde darán razon de las condiciones para su arrendamiento.

ARRENDAMIENTO. Desde S. Juan del corriente año se arrienda la casa núm. 18 calle del Amparo, que vive actualmente D. Antonio Perez, labrador y vecino de esta ciudad. La persona a quien acomode podrá tratar desde luego con D. Rafael de Flores, administrador de dicha finca, que vive en la calle de a calle de Comedias núm. 23.

TRAMPA. Interesante para defender las gallinas de los cortijos. Para cazar vivas las aves de rapina, zorras, lobos y toda clase de cuadrúpedos montaraces, se vende un cepo con muy buen muelle de acero, bien construido y que tiene la ventaja de desarmarse todas las piezas de que se compone. Darán razon en la calle de Almonas núm. 33, frente al almacén del Sevillano.

VENTA. Se vende la casa núm. 22 calle de la Moreria, y la núm. 14 calle de Almonas, sin gravamen alguno. La persona a quien acomoden podrá avistarse con D. Jo.é Antonio de Medina, pbro. que vive en la calle que del Marmol de Banuelos va a S. Miguel.

DROGUERIA. En la plazuela de las Cañas casas de D. Pedro Gorrindo, se ha abierto un establecimiento de drogas, pinturas y efectos coloniales, los que se ofrecen a publico con la mayor equidad.

ARRENDAMIENTO. Se arrienda desde el dia de S. Juan próximo una casa principal núm. 1.º calle del Torulho, con puerta y fachada frente a la calle de Armas y a la plazuela de las Cañas; buenas habitaciones en sus pisos bajo, principal y segundo, sótanos, cuadra, azotea, torre y demás oficinas necesarias. Si hay persona a quien le acomode se entenderá para el efecto con su dueño el Sr. D. Mariano Muñoz Casas Deza.

ARRENDAMIENTO. Desde S. Miguel de 1858 se arrienda la dehesa de las Laderas altas de S. Gerónimo y el fontanar de Córdoba la vieja. Las personas que gusten tratar de su arrendamiento vayan a la calle de la Madera alta núm. 38, donde se manifestarán las condiciones y precio.

VENTA. Se enagena una taberna con todos sus enseres en la calle de la Moreria y se arrienda igualmente la casa donde se halla. La persona que quiera interesarse le darán razon en la oficina de este periódico.

CERDOS. En el campo de la Verdad hay una piara de cerdos cebados con bellota, de poca edad y muy gordos. Se venden a 4 rs. y 3/4 libra a la canal; y tambien se arreglarán en vivo.

VENTA. Se vende el lagar de Valdehondillos, término de Trassierra, linde con los del Puerto y el Monte. Cuenta de 20 fanegas y 9 celemines de tierra divididas en los términos siguientes: seis fanegas de viña y 3 de majuelo de tres años, 500 olivos, 39 ciruelos, 4 fanegas de tierra desmontada, 2 id. de pinar; y las restantes de monte bajo. Tiene su casa de teja, y además dos matas de membrillo, tres de ave-

llano y cinco higueras. La persona a quien acomode puede avistarse con su dueño D. Francisco Garcia, que vive en la plazuela de S. Andrés; en cuya casa hay tambien de venta varias tinajas de cabida desde 15 a 70 arrobas.

VENTA. A voluntad de sus dueños y bajo las condiciones que se estipulen se venden las fincas siguientes, como libre de todo gravamen.

Finca urbana. Una casa principal, calle Murolejo primero apreciada en 20367. Otras casas contiguas 10224. Otra casa calle Nueva, en 6092.

Finca rústica. Una suerte de olivar con 144 pies y 3 estacas, pago de la Vereda de Zóñar, en 8496. Otra id. de 105 pies mayores y 40 pequeños, en la Cruz del piño de la villa, tasados en 8072,50.

Otra id. de 36 pies mayores y 3 pequeños en dicho sitio, en 4834. Otra id. de 162 pies estacas mayores y 5 pequeñas, en el sitio de las Alvarizas, en 8445.

Otra id. de 172 pies de olivos mayores y 23 estacas pequeñas, pago de las Atalayuelas, en 9784,50. Otra de 160 pies mayores y 17 estacas, pago del Canillo, en 14,986.

Otra id. de 168 pies y 11 estacas, sitio de Zóñar, en 8628. Otra id. de 155 pies, al pago de la Cruz de Galeras, en 8186.

Otra suerte de tierra parte de regadío, con huerta, arboles, frutales, cañal, noria, alberca, en 9830. Otra suerte de tierra calma, compuesta de 8 fanegas, pago de los Millares, en 24,030.

Otra id. de 4 celemines, en la Silera, en 1628. Otra id. de 15 celemines, cercada con pared, en el fatanar de la Membrilla, en 7910. Otra id. de 2 fanegas y 2 celemines, en las hazas del T. estado, en 9750.

Las personas que quieran interesarse en la adquisicion, podrán avistarse en Aguilas de la Frontera con D. Francisco Salano Jurado, D. Juan Manuel Lucena, procurador, ó los herederos de D. Juan de Borja, que viven en dicha villa, casa de la Sra. viuda de D. Tadeo Calvo, advirtiéndose que las proposiciones se admitirán hasta el dia 20 del presente.

SUBASTA. En el dia 8 de Febrero próximo de la mañana se subasta el arrendamiento de la plaza de Toros de esta ciudad, para funciones determinadas por un pliego que se anuncia para que las personas que deseen interesarse en dicho arrendamiento se presenten en casa de D. José Garcia Cahello, presidente de la Sociedad dueña de referida plaza, que vive en la del núm. 2, calle de las Campanas, y hagan las proposiciones que estimen que serán aceptadas si conviniere.

TEATRO.

Funcion extraordinaria para hoy. A beneficio de D. José María Samper, primer actor de carácter jocoso. La comedia en 3 actos, El diablo familiar. Se bailará el juguete cómico El día Carando en las máscaras. Terminando con el sainete La variedad en la locura. A las siete y media. A 5 rs.

Por las secciones anteriores. J. MARTINEZ